



Namensfest des Heiligen Bartholomäus ist am 24. August

Beitrag

Am 24. August ist das Namensfest des Heiligen Bartholomäus, dies wird in einigen Chiemgauer Kirchengemeinden festlich gefeiert. Kirchen, die dem Heiligen Bartholomäus geweiht sind, gibt es unter anderem in Hittenkirchen (Gemeinde Bernau) und in Roßholzen (Gemeinde Samerberg). Nachfolgend einige Informationen zum Heiligen Bartholomäus lt. wikipedia.

Biblische Überlieferung

Nach christlicher Auffassung war Bartholomäus ein [Jünger Jesu](#) (vgl. [Mk 3,14–19 EU](#)) und einer der zwölf [Apostel](#), der in den Apostellisten der drei ersten [Evangelien](#) genannt wird. Sein voller Name könnte *Natanaël Bar-Tolmai* gewesen sein, vorausgesetzt, dass er mit dem [Natanaël](#) gleichzusetzen ist, dessen Berufung in [Joh 1,45–50 EU](#) (vgl. auch [Mt 10,3 u. ö. EU](#)) erzählt wird. Es kann vermutet werden, dass Natanaël Bar-Tolmai ein [Schriftgelehrter](#) oder Schriftgelehrtenschüler war.

Legende (Hagiographie)

Der Legende nach soll er als „Zeuge Christi“ in [Indien](#), [Mesopotamien](#) und vor allem in [Armenien](#) das hebräische [Matthäusevangelium](#) gepredigt haben, wo er auch das [Martyrium](#) erlitten haben soll. [Astyages](#), ein Bruder des armenischen Herrschers [Polymios](#), soll den Befehl gegeben haben, ihm [bei lebendigem Leibe die Haut abzuziehen](#) und ihn anschließend kopfunter zu kreuzigen. Andere Quellen berichten von einer Enthauptung des [Heiligen](#).

Nach späteren Legenden sei der Sarg mit seinem Leichnam an der Insel [Lipari](#) bei [Sizilien](#) angespült worden, wo man ihn auch bestattet habe. Nach [Gregor von Tours](#) sei er 580 von Mesopotamien nach Lipari gebracht worden. Über seinem vermutlichen Grab wurde eine Kirche errichtet, die 831 die [Sarazenen](#) zerstörten.

Kirchengeschichte

Kaiser [Otto II.](#) ließ die angeblichen Gebeine 983 nach [Rom](#) bringen, wo sie seither in [San Bartolomeo all'Isola](#)

aufbewahrt werden. Darauf wurde Bartholomäus zum Patron vieler deutscher Kirchen. Die angebliche Hirnschale kam unter Kaiser [Friedrich II.](#) 1238 in den [Frankfurter Kaiserdom](#), der darauf Bartholomäus als Kirchenpatron erhielt.

Fotos: Hötzelsperger – Kirchen mit Hl. Bartholomäus als Patron in Hittenkirchen und Rossholzen

OLYMPUS DIGITAL CAMERA




25. MAXLRAINER OLDIE FEELING
SÜDDEUTSCHLANDS GRÖSSTES
OLDTIMER-TREFFEN
>> weitere Informationen
FRONLEICHNAM
30.5.24
ADAC



Kategorie

1. Kirche

Schlagworte

1. Bernau
2. Chiemgau
3. Hittenkirchen
4. Roßholzen
5. Samerberg